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第１１５回南あわじ市議会臨時会議事日程（第１号）

令和４年１１月２１日（月）午前１０時開議

会議録署名議員の指名

委員会調査報告

議長辞職の件

議席の変更について

会期の決定

諸般の報告



1 議会報告会

(1)

(2)

(3) 全議員

派遣場所 会議室棟

期 間 令 和 4 年 11 月 14 日

派遣議員

議　 員 　派　 遣　 報　 告　 書

臨 時 会令和4年11月21日

　　第１１４回臨時会より本日までの地方自治法第１００条第１３項及び会議規則第１６２
　条の規定による議員派遣について、次のとおり報告します。



臨 時 会

　（令和４年度）

月 3 日

11 日

8 日

9 日

9 日 ～ 11 日

10 日

〃

14 日

〃

〃

16 日

〃

17 日 北海道北斗市議会行政視察受入（副議
長出席）

議員協議会室

３０４・３０５会議室、
議員協議会室

会派代表者会議 委員会室

離島振興市町村議会議長全国大会（議
長出席）

議長・副議長室（オンラ
イン形式）

兵庫県立淡路文化会館創立５０周年記
念式典・記念講演（議長出席）

委員会室

議会報告会（全議員出席） 会議室棟

タブレット小委員会 委員会室

淡路文化会館

産業厚生常任委員会視察研修（産業厚
生常任委員出席）

福井県越前市、福井県勝
山市、兼六園、石川県中
能登町

山梨県富士吉田市議会行政視察受入
（議長出席）

３０４・３０５会議室

議会運営委員会

淡路地域づくり懇話会（議長出席） 洲本総合庁舎

議 長 報 告

令和4年11月21日

　　第１１４回臨時会を令和４年１１月２日に閉会しましたが、その後の議会及び議長の
　活動状況について次のとおり報告いたします。

会派代表者会議 委員会室

中央公民館三原総合文化祭（議長出席）11

議員協議会



〃

18 日

20 日

南あわじ市健康大学講座修了式（議長
出席）

湊地区公民館

南あわじ市・洲本市小中学校組合議会
定例会

議場

南あわじ市総合防災訓練（全議員出
席）

西淡中学校



令和４年１１月２１日

市 長 守 本 憲 弘

副 市 長 馬 部 総 一 郎

教 育 長 浅 井 伸 行

総 務 企 画 部 長
兼 総 務 課 秘 書 室 長

木 田 博 仁

総 務 企 画 部 付 部 長 （ 企 画 担 当 ）
兼市長特別補佐（子育ての喜びが
見 え る ま ち づ く り 推 進 調整担 当 ）

勝 見 哲

地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席する者の職氏名



南あわじ市議会

議長 笞口　博文様

令和 ４年 １卜目２ １日

議会宙、報霍、聴常任委員会ゾ＝

委員長　吉　 日］ １１　子で
ｉ仁．
Ｖジ
Ｎａ －Ｊ ｉａ．

委員 会調 ま報 告書

ずつ
ー　一

二……ふ二

ビズ
ユー

第１ ０６ 回南あわ じ市售会臨毀会において議会宙、報た聴常任委員の選任が行われて

八後 、Ｍ会中 に開催さ れた所管事務調をの経過八び結果を会議規則第１ ０８ 条の規定に

より 、別紙の とお り報告いたします。



調  査  概  要 

 

１ 調査事件 

（１）議会広報誌に関する事項 

（２）議会報告会に関する事項 

（３）議会ホームページに関する事項 

（４）議会ライブ配信、録画配信に関する事項 
（５）その他議会広報広聴活動に関する事項 

 

２ 調査の経過 

令和３年１１月２２日、第１０６回南あわじ市議会臨時会において議会広報広聴常

任委員の選任が行われ、以後、閉会中の所管事務調査申し出の承認を受け、１３回に

わたり委員会を開催した。 

また、特色ある取組等を行っている関係団体への管外調査等を検討していたが、新

型コロナウイルス感染症拡大防止のため自粛した。また管内調査として商工会青年部

との意見交換会や議会報告会、神戸新聞社から講師を招き講義の受講等を行った。 

 

（１）調査のため閉会中に開催した委員会 

令和３年 １２月１５日 

令和４年 １月６日・１３日、２月１０日、３月１４日、４月４日・１３日、 

６月７日、７月７日・１４日、９月１２日、１０月６日・１４日 

 
（２）管内調査 
  令和４年５月１０日 

〇商工会青年部との意見交換会。 

 
令和４年８月２６日 
〇神戸新聞社から講師を招き「議会広報誌の効果的な編集方法について」をテーマ

として講義を受講。 

 
令和４年１１月１４日 

  〇議会報告会として「南あわじ市の子育てについて思うこと」をテーマとして保育

所（園）、幼稚園、こども園、小学校、中学校、高校及び南あわじ市手をつなぐ育

成会の保護者と意見交換を実施。 



３ 調査の結果 

（１）広報活動 

 ○議会広報誌の発行 

定例会等の報告として「議会だより」を第７２号から第７５号まで計４回発行し、

これまでの研修で学んだことを生かし作成した。 

① 議会だよりの巻頭について、第７２号では、２年ぶりに開催した新成人を、第

７５号では、８月に実施した子ども議会を掲載し、表紙で議会らしさがわかるよ

うに工夫をした。 

② 一般質問のページをより見やすくするため、引き続き各議員の質問項目を一覧

表にまとめ、掲載した。 

③ 前年に引き続き、新型コロナウイルス感染拡大防止のため市民インタビューを

自粛したが、市民と交流する場として、引き続き写真の募集をし、応募のあった

写真を「市民ギャラリー」として掲載した。 

 

これからも「議会を身近にする」ために、これまでの研修で学んだことを生かし、

より市民目線に立つことを重点に広報誌づくりに取り組んでいきたい。 

 

 ○定例会の傍聴アナウンス 

   定例会について、新型コロナウイルス感染症の影響が継続していたため、「議会

をより身近にする、見える議会活動」の一環としてインターネットでの本会議ライ

ブ配信のお知らせを引き続き行った。また、さんさんネットコミュニティチャンネ

ルでの一般質問の放送予定日のお知らせを行うようにした。 

 

 ○YouTube での動画配信 

  ① YouTube での一般質問の動画配信について、今年度も市のホームページに 

YouTube の URL、議会だよりに QR コードを掲載し、年間で延べ４，６８０回の 

再生回数を記録した。 

  ② YouTube での本会議・委員会のライブ配信について、令和 2 年より、議会をよ

り身近にする、見える議会活動の一環として、YouTube での本会議・委員会のラ

イブ配信を開始しており、令和３年１１月から延べ１０，４０７回の再生回数を

記録した。 

 

（２）広聴活動 

  ○商工会青年部との意見交換会 

コロナ禍での南あわじ市の商工業者への影響について情報交換をするため、商

工会青年部と意見交換を行った。 



議員、商工会青年部あわせて１９名が参加し、コロナの影響や南あわじ市への要

望等について話し合い、参加された方より様々な意見をもらい活発な意見交換会と

なった。 

 

○神戸新聞社より広報誌に関する講義を受講 

    神戸新聞社 NIX 推進部シニアアドバイザー三好正文氏を講師に招き、「議会広

報誌の効果的な編集方法について」をテーマとして、講義を受講した。 

    読者を引きつけるためにはどうしたらよいかを資料を交え対話形式での講義

を行い、今後の広報誌の作成の参考となった。 

 

〇子ども議会 

第８回子ども議会は、新型コロナウイルス感染症対策を十分実施するため、完

全２部制をとり、市内各小学校の代表１５名が子ども議員となり、市議会議員が

答弁を行う形で実施した。  
テーマを「まちづくりと学校生活について、クラスで話し合おう」とすること

で、幅広い提案や質問について議論することができた。 
今後も、子ども目線の意見を聴くための環境づくりを行っていきたい。 

 

○議会報告会 

    第１３回議会報告会は、市役所会議室棟で「南あわじ市の子育てについて思う

こと」をテーマに、市民の意見を反映した議会活動を進めるため、市施策である

「子育ての喜びが見えるまちづくり」、「学ぶ楽しさ日本一」について、子育て世

代の保護者の方と意見交換を実施した。意見交換会では、保育所（園）、幼稚園、

子ども園、小学校、中学校、高校及び南あわじ市手をつなぐ育成会の保護者代表

の方々の子育てに関する日頃の思い、南あわじ市への意見や要望を頂いた。これ

らの意見や要望、アンケートの集計結果は報告書としてまとめ、全議員及び市長

に送付することとした。 



南あわじ市獵会

議長　笞　ロ　 博　文　様

令和４年 １１ １２ １日

議会運営委員会

委員 長　長　船

委員 会調 査報 告書
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第１ ０６ 回南 あわ じ市議会ほ時会において議会ミ営委員の選任が哂われて鈔、後、

滉催 された所掌本務調まの経過八び結果を会議規則第 １０ ８条の規定に より 、加紙

のと おり 報告いた しま す。
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調  査  概  要 

 

１ 調査事件 

（１）議会運営に関する事項 

（２）議会の会議規則、委員会に関する条例等に関する事項 

（３）議長の諮問に関する事項 

 

２ 調査の経過 

令和３年１１月２２日、第１０６回南あわじ市議会臨時会において議会運営委員

の選任が行われ、以後、所掌事務調査申し出の承認を受け、１７回にわたり委員会

を開催し、議会運営に関する諸課題について調査を行った。 

調査事項についての先進事例等を調査するため、茨城県取手市議会、埼玉県飯能

市議会、群馬県桐生市議会への管外調査を行った。 

（１）調査のため閉会中に開催した委員会 

  令和３年 １１月２６日、１２月２１日 

令和４年 １月１７日、２月１４日、３月９日、３月２８日、４月１９日 

４月２１日、５月１７日、５月２７日、６月２２日、７月１５日 

８月１０日、８月２２日、９月２９日、１０月２１日 

１１月１４日 

（２）管外調査 

  令和４年１０月２４日～２６日 

   ○茨城県取手市議会 

議会ＩＣＴの取組について 

・会議規則、委員会条例の改正 
・オンライン委員会の運営 

       ・タブレット端末の活用方法 

       ・ペーパーレス化の取組など 

   ○埼玉県飯能市議会 

  議会のＩＣＴ化・議会改革について 
       ・タブレット端末の活用方法 

・ペーパーレス化の取組など 

   ○群馬県桐生市議会 

     議会運営、議会改革の取組について 

     「議会改革度調査」住民参画の取組について 

 



 
 

３ 調査の結果 

（１）議会運営に関する事項 

毎月定例的に委員会を開催し、本会議及び委員会の日程調整並びに議会運営に

ついての協議を行った。その中で、議会の活動のあり方等について問題点をとら

え、市民に分かりやすい開かれた議会づくりのため意見調整を行った。 

また、ペーパーレス会議の運用等について、令和３年１２月１５日よりタブレ

ット型端末の貸与及び会議システムの試験運用を開始するとともに、運用管理を

専門的に調査及び検討するため、タブレット小委員会を設置し、使用を許可する

アプリケーションの決定や議員全員の操作技術向上のための利用者講習を２回

実施した。今後も引き続き、本格運用に向けて課題の整理、調整を行っていく。 

 
（２）議会の会議規則、委員会に関する条例等に関する事項 

   市長の専決処分事項に関する条例について、市の債権管理の適正かつ迅速な対

応を期するため、支払督促請求が異議の申立てによって訴えの提起とみなされた

場合及び少額訴訟等における６０万円以下の金銭債権に係る訴えの提起、和解及

び調停に関することを、市長の専決処分事項に追加指定する改正を行った。 

また、議員へのタブレット型端末導入に合わせて、南あわじ市議会文書共有シ

ステム用タブレット型端末運用管理要綱と南あわじ市議会文書共有システム等の

使用に関する要綱を制定するとともに、会議における多機能携帯端末機器の使用

に関する規程を見直した。 

 

（３）議長の諮問に関する事項 

    厚生労働省の新型コロナウイルス感染症の患者に対する療養期間等の見直し

を受けて、南あわじ市議会業務継続計画（ＢＣＰ）の新型コロナウイルス感染症

対応の基準について、計画の見直しを確認した。改正案については委員間で内容

確認を行い、決定事項を議員協議会で報告したうえで確定させた。 

   恒例となっている淡路地域正副議長会主催の淡路議会議員研修会は、令和４年

７月２８日に五色文化ホールにて開催され、神戸学院大学現代社会学部教授の中

野雅至氏による「これからの日本経済の行方と淡路島の活性化」についての講演

に参加し、研修を受けた。 



谷 口 博 文

議席番号 氏 名 議席番号 氏 名

１ 番 １ ０ 番

２ 番 １ １ 番

３ 番 １ ２ 番

４ 番 １ ３ 番

５ 番 １ ４ 番

６ 番 １ ５ 番

７ 番 １ ６ 番

８ 番 １ ７ 番

９ 番 １ ８ 番

議　席　の　変　更　に　つ　い　て

　南あわじ市議会会議規則第３条第３項の規定に基づき、議員の議席を次のとおり変更
する。

令和4年11月21日

南あわじ市議会議長


